



"LOS ARCHIVOS DE LA PANDEMIA EN MÉXICO"

NÚMERO DE REGISTRO ANTE DGOAE-UNAM: 2021-12/124-964

GUÍA DE ENTREVISTA A PROFUNDIDAD

1. DATOS GENERALES DEL ENTREVISTADO O ENTREVISTADA

1.1	Edad:	45
1.2	Género (sexo):	Femenino
1.3	Localidad del domicilio	Colonia Adolfo Ruiz Cortínez, Alcaldía Coyoacán, Ciudad de México.
1.4	Ocupación	Ama de casa y vendedora por catálogo
1.5	Último grado de estudios	Bachillerato

2. LA PANDEMIA

2.1 ¿Cómo se enteró de la pandemia?	
Por el radio, la televisión y Facebook.	

2.2 ¿Cuál fue su reacción al enterarse de la pandemia?

Me asusté, pero no creía en la pandemia.

2.3 ¿Usted cree que existe la pandemia?

No. Creía que era un invento del gobierno.

2.4 ¿Durante la pandemia ha podido quedarse en casa?

Sí, por un tiempo. Después, organizamos algunas reuniones familiares, pensando que entre familia no había riesgo de contagio porque convivíamos diariamente, pero fue un error.



Proyecto de Servicio Social: Los Archivos de la Pandemia en México Número de registro: 2020-12/124-5146





2.5. ¿De acuerdo con lo que usted sabe, en qué consiste la enfermedad? En un contagio y en que no seguimos las medidas sanitarias impuestas.

2.6. ¿Ha implementado medidas sanitarias de precaución?

Sí, al principio. Después nos confiamos y en las fiestas decembrinas bajamos la guardia y relajamos las medidas sanitarias.

2.7 ¿Salió de viaje durante la pandemia?

Sí, salimos del encierro, necesitábamos como un respiro. Fuimos a la playa, pero tratamos de ser muy cuidadosos y en el lugar donde hospedamos casi no había gente, estuvimos muy aislados. Pero sí, sí salimos; fuimos indisciplinados.

3. LOS EFECTOS

Nota: Estas son preguntas abiertas, es importante permitir al entrevistado o entrevistada que se extienda todo lo que quiera o pueda. El entrevistador o entrevistadora buscará relevar la mayor cantidad de información para cada una de estas preguntas.

3.1 ¿Ha sido afectado de manera directa por la pandemia?

Sí, fui afectada directamente. Mi experiencia fue muy mala debido a que no creía en el COVID.

En enero me enfermé de gripa, con un dolor de huesos muy fuerte. La doctora que me examinó dijo que probablemente era COVID. Al momento de recibir la noticia, me asusté y lloré; me preocupaba infectar a mis familiares.

Con el paso del tiempo, mi estado de salud se deterioraba. Aparecieron síntomas como dolor de cabeza, huesos, ojos, articulaciones, piel y pulmones; dolores muy severos. Mi oxigenación bajó a 60, por eso necesité oxígeno alrededor de una semana. Perdí el olfato y el gusto. Dejé de comer a causa de la molestia que sentía al tragar. Asimismo, no podía bañarme, pues tenía la sensación de ahogarme. El tratamiento prescrito fue cinco medicamentos y una inyección, la cual era dolorosa, sentía que me quemaba la pierna. La ingesta de tanta medicina me provocó gastritis y en consecuencia me recetaron dos más.

La COVID también afecta emocionalmente. Pensaba que iba a morir, pues mi cuerpo no aguantaba más; entonces me despedí de mis seres queridos, pero mi mamá me



Proyecto de Servicio Social: Los Archivos de la Pandemia en México Número de registro: 2020-12/124-5146





alentaba a "echarle ganas". Era difícil estar aislada, separada de ellos, que no pudieran abrazarme.

Poco a poco mejoré. Ya respiraba sin ayuda del oxígeno y retenía los alimentos. No obstante, presento secuelas como caída de cabello e intolerancia a la carne, pollo, pescado, cebolla, almendras, cacahuates, café, chocolate y coca cola, entre otros porque su sabor y olor es distinto, como a caño o a podrido.

3.2 ¿Cómo cambió la dinámica familiar a raíz de su contagio?

Para empezar, me aislé en mi cuarto. Sólo salía al baño y después lo desinfectaban puertas y manijas. Esto me hizo sentir mal, como "apestada", pero pensé "es para no contagiarlos". Mis hijos usaban careta, cubrebocas y guantes cuando me llevaban alimentos y medicamentos,

Sólo la familia del papá de mis hijos se enteró que tenía COVID porque vivo en su casa. Pero la gente a mi alrededor no, que yo sepa.

3.3 ¿Cuál fue su percepción del mundo cuando estuvo en posibilidad de salir?

Salí al súper después de dos meses de confinamiento. Lo hice con mucho miedo por temor a contagiarme nuevamente o a cómo me trataría la gente. Sentía que me veían y no querían acercarse a mí, aunque quizá ni siquiera sabían que me había enfermado, puesto que eran desconocidos.

Doy gracias porque siento que me dieron una segunda oportunidad de vivir, a ese ser divino, en quien uno crea

Ya no ves a las personas ni a tu entorno de la misma manera, no te podría explicar de qué forma las ves, pero sí es muy diferente.

3.4 ¿Qué ha pasado en su localidad a raíz de la pandemia?

La mitad de las personas siguen las medidas y la otra no. Algunos usan cubrebocas, careta y hasta guantes, pero otros, en el mercado sobre ruedas, no y se saludan de beso o abrazo.



Proyecto de Servicio Social: Los Archivos de la Pandemia en México Número de registro: 2020-12/124-5146





4. LAS ACCIONES FRENTE A LA PANDEMIA Y SUS EFECTOS

Nota: Estas son preguntas abiertas, es importante permitir al entrevistado o entrevistada que se extienda todo lo que quiera o pueda. El entrevistador o entrevistadora buscará relevar la mayor cantidad de información para cada una de estas preguntas.

4.1 ¿Qué acciones o prácticas han realizado en su casa para hacer frente a la pandemia o a sus efectos?

No aplica

4.2 ¿Qué acciones o prácticas han realizado en su lugar de trabajo para hacer frente a la pandemia o a sus efectos?

No aplica

5. ATENCIÓN MÉDICA

5.1. ¿A quién o a dónde acude cuando tiene un problema de salud?

A un hospital particular.

5.2. ¿Cuánto tiempo le toma trasladarse de su localidad al Centro de Salud más cercano y de requerirlo se le dificultaría llegar?

Cinco minutos en carro y 15 minutos caminando.

5.3 ¿Usted considera que el Centro de Salud, cercano a su localidad, ha brindado la atención pertinente en caso de contagio?

En definitiva, no. He escuchado que tienen personas que necesitan oxígeno en el pasillo, porque dicen que no hay. Entonces yo creo que no, no los atienden como una emergencia

5.4 ¿Usted considera que la información emitida por los medios oficiales y otros canales ha sido suficientemente clara y confiable?

No creo, porque personas cercanas me han comentado que no los atienden como debe de ser y hasta que quieren, casi casi los dejan morir.



Proyecto de Servicio Social: Los Archivos de la Pandemia en México Número de registro: 2020-12/124-5146





MUCHAS GRACIAS POR COMPARTIR SU EXPERIENCIA

6. DATOS DEL ENTREVISTADOR

Nombre completo:	Díaz Capula Miguel Ángel
Fecha de la entrevista:	29 de mayo de 2021
Lugar de la entrevista:	Colonia Adolfo Ruiz Cortínez, Alcaldía Coyoacán, Ciudad de
	México
Método de aplicación:	Presencial

7. COMENTARIOS / OBSERVACIONES

Breve descripción de lo observado en la entrevista; condiciones socioeconómicas [llenar cuadro], políticas, etc.

Mujer de 45 años que se contagió de COVID-19 entre enero y febrero de 2021. Estuvo en recuperación domiciliaria hasta dicho mes.

En fecha reciente, su pareja y padre de sus tres hijos ha decidido separarse de ella, por lo que ahora vive sola junto a dos de sus hijos.

8. CONDICIONES SOCIOECONÓMICAS				
Número de				
habitaciones en el	2			
domicilio				
SERVICIOS EN EL DOMICILIO				
Agua	Sí			
Electricidad	Sí			
Drenaje	Sí			
Gas	Sí			
Teléfono fijo	Sí			
Teléfono móvil	Sí			
Televisión por	Sí			
cable				
Internet	Sí			



Proyecto de Servicio Social: Los Archivos de la Pandemia en México Número de registro: 2020-12/124-5146